
 
 

CONCERTATION OU ENFUMAGE ? 
 

UNE CONCERTATION QUI FAIT 
 

Hier 3 octobre, vos représentants étaient conviés à une réunion informelle par le directeur à 15 heures pour nous 

présenter l'état d'avancement du projet de Nouveau réseau de proximité du Calvados. 

Dans la mesure ou nous sommes déjà en possession des documents présentant la Version 3 du réseau du Calvados, 

nous répondons au DDFIP par le même mépris que celui avec lequel il traite les agents de cette direction en restant 

indiffèrent à cette invitation et en continuant notre travail de terrain. 

Nous souhaitons cependant vous apporter quelques réflexions que nous aurions portés durant cette pseudo 

réunion de concertation : 

 Premièrement, nous n'avons jamais été tenu informés d'une quelconque version 2. 

 Ensuite, nous considérons que les modifications apportées au projet initial étaient prévisibles voire prévues dès 

le départ dans le plan de communication bien orchestré du directeur général et du ministre. 

 Ainsi, le gel des fermetures en 2020 ne trompe personne. L'approche des élections municipales pourrait laisser 

croire à un recul du gouvernement. Il n'en est rien. La suspension des créations d'agences comptables relève du 

même calcul tactique et ne trompe ni les organisations syndicales, ni les agents, pas même les élus. 

 L'abandon du transfert du PRS à Ouistreham ne nous étonne pas plus, tant ce projet apparaissait ridicule et 

n'était pour nous qu'une manœuvre pour répondre à la demande de Bercy, de déconcentration de services de 

métropoles et prétendre préserver une présence à Ouistreham. 

 L'inversion du projet entre les SIP et SIE de Lisieux et Trouville n'est pas plus surprenant, et permet de corriger le 

tir auprès des élus en tentant de leur faire croire à une vraie concertation. 

 Sur la logique de redistribution des communes par EPCI, cela relève simplement du bon sens et peut s'effectuer 

sans pour autant détruire le maillage existant. 

 Le maintien d'un accueil SIE à Vire n'est que de la poudre aux yeux puisqu'à la fermeture du SIE de Vire, les 

collègues du SIE qui ne souhaitaient pas rejoindre Caen avaient eu la possibilité de rester sur place. Aucun emploi ne 

sera réimplanté à Vire à leur départ, cela nous avait été précisé. L'antenne SIE s'éteindra d'elle-même. 

 Le maintien d'une antenne impôts à Falaise (4 emplois) avec un accueil pluriel SIP-SIE relève du même genre de 

"carabistouille". 

 Comment valider la vente à la découpe de la trésorerie de Caen-Orne et Odon, trésorerie qui, il y a deux ans 

avait vocation à s'étendre en recevant l'essentiel des collectivités de l'ex trésorerie de Tilly sur Seulles. Pour 

mémoire, le directeur de l'époque souhaitait y ajouter en plus la trésorerie d'Hérouville. 

 Le maintien d'un accueil de proximité DGFiP sur les sites de Thury, Pont l'Evêque, 

Hérouville et Cabourg ne vise qu'à amadouer les élus en introduisant un nouveau type 

d'implantation entre antenne et MSAP… ce n'est pas plus convaincant. 

POUR TOUTES CES RAISONS, L'INTERSYNDICALE PLUS SOUDEE QUE JAMAIS DENONCE 

UNE GESTION DU MAILLAGE DE LA DGFIP AU DOIGT MOUILLE ET CONTINUE A 

RECLAMER L'ABANDON DEFINITIF DU PROJET DE NOUVEAU RESEAU DE PROXIMITE. 


